

CORREO DE MALLORCA

PERIÓDICO CATÓLICO

FRANQUEO
CONCERTADO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Lonjeta, número 11
Imprenta «LA ESPERANZA»

AÑO VIII

PALMA DE MALLORCA
Viernes 7 de Septiembre de 1917

N.º 2 567

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 y de 4 A 7
Teléfono número 200
AFASTADO DE CORREOS NÚMERO 19

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

El abandono del sagrario

Triste es tener que confesar que, en ciertos pueblos, es enorme el abandono en que tienen las almas a Jesús Sacramentado. Se abren las puertas del templo santo, a la caída de la tarde, para tocar el «Angelus», y ni una alma, ni una sola, entra en el santuario para decirle a Jesús una palabra siquiera de amor. Permanece triste y solitario, sólo acompañado del trémulo fulgor de agonizante luzecita. El templo está completamente oscuro. La débil lámpara alumbrada sólo el tabernáculo, y nadie viene, nadie se acerca a Jesús! Más tarde, vuelve a tocar la campana llamando a los fieles a rezar en el templo el santo Rosario... y nadie viene, nadie acude al llamamiento. Sólo el Cura del pueblo y una alma generosa rezan el santo Rosario... cuando ésta falta, el sacerdote del Altísimo está sólo ante el tabernáculo, desagraviando al Santísimo por la frialdad de su pueblo. ¿Es que la iglesia está algo distante del pueblo? No, que están las casas rodeando su iglesia; algunas hay que casi tocan sus paredes. ¿Qué cuenta darán el día del juicio estas almas frías, indiferentes y cobardes? De ignorancia no faltan: cada domingo se les explica, desde la Sagrada Catequesis, el Santo Evangelio; su Párroco no desperdicia ocasión de llamarlos, de invitarlos al Sagrado Convíite, quiere que compartan con él, no quiere disfrutar él solo de tamaño beneficio, y llama a todos sus hijos, a todos los fieles; y ellos, teniendo el corazón más duro que las rocas, desprecian el llamamiento de Dios, se muestran fríos e indiferentes con su divino Salvador! ¿Por qué está Jesús en el Sacramento? ¿Por qué tiene Eucaristía ese pueblo? ¿Ellos no se lo merecen! Sólo la paciencia grande de ese Corazón Santísimo puede soportar tanto abandono, tanta frialdad... un día y otro día, un año y otro año, sin que se le acerque una alma para adorarlo o pedirle gracias! Él desea tanto que vayan a hacerle compañía, y nadie absolutamente está unos momentos con Él. Qué triste para el Divino Corazón! Cuando regresan sus hijos al pueblo dejando las duras facas del campo, cuando las mozas salen de las fábricas o dejan la aguja y el telar, ¿por qué no van a decirle a Jesús, que es dura la vida que llevan, que las cosas están tan mal, que no pueden cubrir los gastos con el misero jornal, que la tierra no les brinda más que abrojos y que en las fábricas no se bendice su santo nombre? ¡Oh! Si así lo hicieran, si fueran a mostrarle sus manos llenas de callos, sus piernas cansadas, sus corazones torturados por los sufrimientos y las privaciones, ¿ese Jesús, que se quiso hacer pobre, tan pobre que no tuvo ni casa ni hogar, ni una piedra donde reclinar su cabeza, Él les miraría con más bondad, bendeciría sus trabajos, sus tierras milagrosamente producirían más, la vida no les parecería tan dura, tan difícil, y en las fábricas, en vez del hablar grosero que curte las almas y las vuelve orgánicas, se hablaría de muy distinta manera, se bendeciría a Dios, consiguiendo de esta manera que bajara la bendición de lo alto, bendición que es lo único que traería la mejora de la situación de la pobre obrera! ¿Por qué no van al Sagrario esas almas? Porque no aman a Jesús; pues si no amáis a Jesús, nada os puede ir bien, nada, ni vuestros trabajos, ni vuestras empresas. Arrastraréis una vida imposible, viviréis maldiciendo de vuestra suerte, de vuestra pobreza, y esto, en vez de aliviar la situación, la hará cien veces peor.

No más frialdad; vayamos al Sagrario cada día, que ahí dentro está el amigo más fiel que tenemos: a Él podemos contárselo todo! Pidámosle muchas gracias, que Él desea mucho concedérselas, pero quiere que se las pidamos; postrémonos cada día en su presencia adorándole y haciéndole entrega total de todo vuestro ser! Él nos bendecirá y ayudará a seguir llevando esa cruz del trabajo hasta llegar al Monte Sano de la Gloria donde nos espera para hacernos eternamente felices.

Marta del Sagrario.

El Papa y la paz

Variaciones fantásticas sobre la génesis del documento pontificio

De «El Universo»:
«A los que no han querido tener en cuenta cuanto aquí se ha escrito sobre la génesis del documento pontificio, vamos a demostrarles hasta dónde llega la autoridad de cierta Prensa que se precia de bien informada y de suministrar preciosas noticias sobre la inspiración auténtica de la carta pontificia.
Uno de ellos es un periódico inglés—cuyo corresponsal pretende demostrar que la proposición de paz del Papa es el resultado de las intrigas de Berlín y Viena—, que dice y que ha propalado la peregrina noticia, recogida con demasiada presteza por algunos periódicos italianos, de la parte que había tomado en la inspiración de la carta del Santo Padre el Arzobispo de Leopoli.
«Tres semanas hace—escribió dicho periódico— que Monseñor Szeptycki, Arzobispo de Leopoli, fué recibido en audiencia privada por el Emperador de Austria, y al día siguiente por el Kaiser en su Cuartel general del frente oriental. El Prelado, después, con un pasaporte especial, recibió la orden de partir para Roma, con la misión—según se decía—de arreglar la suerte de la Iglesia católica en Ucrania. En realidad, era enviado para sugerir a Benedicto XV el movimiento pacifista sobre la base de las condiciones austriacas y alemanas. Monseñor Szeptycky—concluía el referido corresponsal—está aún en Roma, huésped del Vaticano».

La noticia no hay que decir si es preciosa e impresionante; pero el caso es que el ilustre Arzobispo de Leopoli, no sólo no se encuentra en Roma, huésped del Vaticano, sino que no ha estado desde su liberación fuera de su Diócesis, salvo un corto espacio de tiempo en Suiza, de donde regresó para asistir en su Diócesis a una solemne ceremonia religiosa.

Otra noticia, que pretende reflejar la génesis del documento pontificio, hemos visto reproducida estos días en varios periódicos, sobre la parte que tiene en dicha inspiración al Pontífice la Emperatriz Zita, la cual «trató personalmente» Benedicto XV en Italia, donde pasó gran parte de su juventud.

Ahora bien: nada más verosímil que eso hubiera podido suceder, pero, para la mayor exactitud histórica y en obsequio a la verdad, debemos declarar que el Padre Santo Benedicto XV, desde su elevación al Pontificado, no ha tenido ocasión de encontrarse con la augusta señora.

No nos tomaríamos el trabajo de rectificar tales narraciones fantásticas sobre la génesis del documento pontificio, si no fuera por poner de relieve el interés de cierta Prensa por servir a la opinión pública, a la cual, por fortuna, hoy podemos ilustrar ampliamente sobre la paternal solicitud, la paternal caridad del Sumo Pontífice, profundamente entristecido a la vista de tanta miseria como azota a la humanidad».

Aclaraciones

Dice la revista católica «The Tablet», de Londres, correspondiente al 25 de Agosto último:

«L'Osservatore Romano»—dice una información de Reuter—reproduce una entrevista del obispo de Birmingham sobre la nota de paz del Papa, y con tal motivo el citado periódico inserta la siguiente declaración oficiosa del Vaticano:
«Evidentemente la entrevista se habrá celebrado con algún obispo protestante y no católico. Es también evidente que dicho obispo no conoce aún que la nota del Papa está basada en las cinco condiciones fundamentales siguientes:

Reducción de armamentos; arbitraje; libertad de los mares; evacuación de Bélgica y demás territorios ocupados; y ninguna indemnización de guerra, salvo en casos especiales.

Estas cinco condiciones, que habían sido ya admitidas en declaraciones oficiales anteriores a la nota pontificia, fueron hechas por gobernantes de ambos grupos de Estados en guerra, que no podrán ahora modificarlas sin aparecer faltos de sinceridad. Las otras condiciones mencionadas en la nota lo están solamente para enumerar los asuntos que hay que discutir, y para indicar puntos sobre los cuales pudiera iniciarse una discusión, sin entrar en detalles y dejando a ambos grupos determinar sus respectivas demandas y ofertas, no creyendo imposible alcanzar un equilibrio conveniente y satisfactorio para todos. Por consiguiente, cómo puede el obispo de Birmingham decir que la aceptación de las proposiciones del Papa significa la derrota de la causa de Dios y el derribamiento de la causa de la justicia?»

para publicar la subasta para la construcción de los tinglados en el puerto, no se había recibido comunicación especial alguna referente al asunto.

Despachados los asuntos que constaban en el orden del día, y no habiendo ningún señor vocal que quisiera hacer uso de la palabra, el Presidente levantó la sesión.

El P. Juan Mir

En los periódicos de Madrid que han llegado esta mañana leemos la triste noticia del fallecimiento de nuestro ilustre paisano Rdo. P. Juan Mir, S. J., quien ha entregado su alma a Dios en Tortosa, a la edad de setenta y siete años.

Con el P. Mir, autor ilustre de tantas obras de incalculable mérito doctrinal y literario, desaparece uno de los soldados más aguerridos de la santa Fe, uno de los obreros más hábiles y laboriosos de la Viña del Señor.

Las obras del P. Juan Mir quedarán en la Historia de la Apologética y de la Literatura españolas como modelos perfectos e inimitables de sabiduría y de arte, y como arsenal copiosísimo donde todos encontrarán armas que blandir en la defensa razonada de la Fe y la Iglesia católica.

Entre las obras del P. Mir, más notables y más unánimemente alabadas por la crítica se cuenta «El Milagro», uno de los trabajos de crítica histórica, filosófica y teológica que agolgan la materia.

Entre las obras más famosas del padre Mir, además de «El Milagro», se cuentan «La Profecía», «La Creación», «La Religión», «Defensa social de la Iglesia Católica», «Vida de San Juan Berchmans», «Frasas de los autores clásicos españoles» y otras que avaloran la biografía española.

El Señor acoja en su seno el alma del precioso hijo de San Ignacio.

Reciban los Rdos. Padres de esta Residencia de la Compañía de Jesús y la familia del Rdo. P. Mir la expresión de nuestro profundo pésame.

Mercado de Inca

Almendrón, de 65'00 a 00'00 pesetas los 42'32 Kg. (quintal).
Trigo, de 22'00 a 00'00 id. los 74'54 litros (cuartera).
Candeal, de 24'00 a 00'00 id. id.
Cebada del país, de 13'50 a 00'00 id. id.
Id. forastera, de 00'00 a 00'00 id. id.
Avena del país, de 11'50 a 00'00 id. id.
Id. forastera, de 00'00 a 00'00 id. id.
Habas para cocer, de 24'00 a 00'00 la arroba.
Id. ordinarias, de 22'00 a 00'00 id. id.
Id. para ganado, de 20'00 a 0'00 id. id.
Maíz, de 00'00 a 00'00 id. id.
Frijoles, de 0'00 a 00'00 onza.
Habichuelas (confits), de 00'00 a 00'00 id. id.
Id. blancas, de 50'00 a 00'00 id. id.
Garbanzos, de 00'00 a 00'00 id. id.
Cerdos cebados, de 00'00 a 00'00 id. la arroba.
Azafrán, de 3'50 a 00'00 onza.
Higos pasos, de 00'00 a 00'00 los 42'62 Kg. (quintal).
Albaricoques, de 0'00 a 0'00 id. id.
Algarrobas de 0'00 a 0'00 id. id.

Carretera de Coll d'En Rebassa a Lluchmayor

Debido a las gestiones del diputado a Cortes por Mallorca señor Conde de Salient, se ha ordenado al ingeniero jefe de Obras Públicas de Baleares que proceda a verificar los estudios y proyecto de una nueva carretera que partirá de Coll d'En Rebassa e irá a Lluchmayor bordeando el Arenal.

Si se realiza el proyecto, habremos experimentado una importante mejora.

Política

Nuestro colega La Última Hora dice lo siguiente en su número de anoche:
«Varios elementos del círculo liberal y del círculo democrático han celebrado hoy con un banquete la unión de liberales y demócratas.
El acto ha tenido lugar en el Hotel Victoria, habiendo reinado corrientes de simpatía y cordialidad.
Los señores Weyler, Amer, Valenzuela, Barceló, Tous, Font y Monteros y Roca Rayó han brindado por la unión de todos los liberales de Mallorca y por la prosperidad del partido.»

En el Castillo de Alaró

He aquí el programa de la fiesta que se celebrará en el Castillo de Alaró los días 8 y 9 del corriente.
Día 8.—A las ocho de la noche, solemnes Completas y después la «reveilée», amenizada por una banda de música y se dispararán vistosos fuegos artificiales.
Día 9.—A las cinco de la mañana, diana; a las siete y media, misa de Comunión; a las nueve y media, Oficio solemne, se cantará la partitura de Perosi, «Te-Deum lau-

damus, y predicará las glorias de María el Rdo. don Gaspar Morey, de San Felipe Neri.

A las once, carreras de hombres y niños en la explanada del Castell.

A las tres de la tarde, baile al estilo del país.

Por la animación que se nota promete verse muy concurrida la fiesta.

Alaró, 6 de Septiembre.

Del mar

Hoy ha llegado de Valencia el vapor «Balear».

Ayer salió, para Ibiza y Alicante, el vapor «Miramar».

Esta mañana, a las siete, ha salido para Cabrera el vaporcito «Ciudad de Palma».

Hoy debe salir, para Barcelona, el vapor «Balear».

Mañana debe llegar de la Ciudad Condal el «Rey Jaime II».

La crisis del calzado

El señor Gobernador civil, señor Millán, ha recibido el siguiente telegrama del Ministro de la Gobernación:

«Madrid, 5 (5 t.)

«Veo su telegrama en que transmite petición de «La Unión Industrial» fabricante de calzado. Conozco de antiguo la importancia que tiene esa industria y con toda la simpatía que ella merece y estimulado por la justicia de que considero asistida la petición llamaré sobre el caso la atención del Director de Correos y del Sr. Ministro de Estado.
Le saludo afectuosamente».

Notas de Sociedad

En el «Boletín Oficial» leemos que ha sido nombrado Subdelegado de Medicina del partido de Inca, en propiedad, don Antonio Riera Buzá, que desempeñaba dicho cargo interinamente.

Don Jaime Escalas y Real ha obtenido el título de doctor en Medicina y Cirugía.

Se halla ya casi restablecido de la dolencia que le aquejaba desde hace algún tiempo nuestro particular amigo el abogado don Alejo Corbella.

Lo celebramos.

Ayer salieron para Ibiza y Alicante, en el «Miramar», don Pedro Valls, don Bartolomé Amengual y don José Ferrer.

—Hoy ha llegado de Valencia, en el «Balear», el oficial de Hacienda, destinado a la Administración de Propiedades de Baleares, don Segismundo Morey.

Contribución industrial

La administración de Contribuciones de Baleares ha dictado la siguiente circular:
«De conformidad con lo determinado en el art.º 68 del vigente reglamento de la contribución industrial, deberán dar principio los trabajos para la formación de las Matriculas que han de regir el próximo año, y esta Administración de Hacienda ha dictado, con tal motivo, varias instrucciones sobre las que llama a atención de los señores Administradores Depositarios de Mahón e Ibiza y Alcaldes de los pueblos de la provincia para que les den el más exacto cumplimiento, estricto de las responsabilidades que pudieran exigírles.»

Dispensario

anti-tuberculoso

FELISA DE BORBON
Enfermos ingresados durante el mes de Agosto: tuberculosis, 6; pre-tuberculosis, 7; linfatismo, 7; otras enfermedades, 19; total, 39
Asistencias de enfermos, procedentes de meses anteriores, 341.
Durante el mes se han repartido 300 litros de leche.
Además, se han recibido los siguientes donativos:
Del señor Bonín de Palma: cuatro frascos de Iofotan.
Del señor Trián, farmacéutico, tres frascos de su preparado «Solución de Glicerofosfato de cal con creosol».
Gastos generales durante el mes.
Por la mensualidad del mayordomo, 75'00; por la limpieza del Dispensario, 51'00; por pequeños gastos, 10'80; por el alquiler del Dispensario, 62'50; por donativos de leche, 120'00; por el alumbrado del Dispensario, 3'46; total, 302'76.

Boletín Religioso

HOY

En la Iglesia de la Misericordia, esta noche, a las siete, solemnes completas dedicadas a Nra. Sra. Mañana, a las 10 y media, Oficio solemne, predicando el M. I. Sr. don Buenaventura Barceló. Por la tarde, a las seis y media, ejercicio final.

MAÑANA

Santos.—La Natividad de Nuestra Señora.

Cuarenta Horas.—Concluyen en San Miguel, consagradas a Nuestra Señora de la Salud: Exposición a las seis y media; a las siete y media, Misa de Comunión general; a las diez Tercia y Misa mayor, cantándose la del Mtro. Cerdo, y sermón por el Rdo. don Jaime Sastré, Pbro.; por la tarde, a las cuatro, los actos de coro; al anochecer se cantará el solemne Rosario dedicado a Nuestra Señora, procesión, Te-Deum y reserva de S. D. M. Se gana Indulgencia plenaria.

Continúan en Santa Cruz dedicadas a la Virgen del Buen Camino: Exposición a las seis y media; a las diez Tercia y Misa mayor con música y sermón por el Rdo. P. Antonio Salom, S. J.; por la tarde, a las cinco, los actos de coro; al anochecer, Rosario, novena con sermón por el mismo orador y reserva de Su Divina Majestad.

Empiezan en Santa Fe, en honor de la Virgen del Buen Camino: Exposición a las seis de la mañana; por la tarde a las siete Rosario, continuación de la novena con sermón por el Reverendo P. Jaime Roselló de los SS. CC., y reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En la Misa mayor de la Catedral Basílica predicará el M. I. señor don Antonio M.º Alcover, Magistral.

En San Nicolás, a las siete y media, misa de Comunión general para los Asociados a la Felicitación Sabatina; por la tarde, a las siete, Rosario y a continuación se hará solemne con meditación y canto el Ejercicio Sabatino. Se puede ganar Indulgencia plenaria. Se efectuará el sorteo de la Medalla.

En el Socorro, terminada la misa de las ocho, el Rdo. P. Superior dará la Absolución general a los Terciarios de San Agustín y Cinturados de Nuestra Señora de la Consolación. Dichos Terciarios y Cinturados pueden ganar el Jubileo de la Perforación, desde el viernes por la tarde, hasta por la noche del día de la Natividad de la Virgen Santísima, visitando el altar de Nra. Sra. de la Consolación.

En Santa Catalina de Sena, fiesta de la Natividad de Nuestra Señora, a las diez, oficio solemne con exposición de S. D. M. y sermón por el Rdo. P. Superior de los PP. Capuchinos de Palma.

A las cuatro, exposición de S. D. M. y rezo de las tres partes del Santo Rosario.

Se gana indulgencia plenaria.

En Santa Clara, fiesta en honor de la Virgen de la Cueva Santa: A las diez y media, Misa cantada con exposición y sermón por el Rdo. Padre Juan Pascual, S. J.; por la tarde, a las siete, corona rezada y el ejercicio propio del día.

En el Oratorio de la Misericordia, fiesta en honor de la Virgen, su Titular: A las diez y media, Misa mayor solemne con exposición y sermón; por la tarde, a las siete, se cantará solemne Trisagio Mariano con exposición del Smo. Sacramento.

En la Iglesia de El Terreno, fiesta en obsequio de la Titular, Nuestra Señora de la Salud: Por la mañana, turno de misas, y a las diez, Misa mayor solemne con sermón por el Rdo. don Bartolomé Bosch, Pbro.; por la tarde, a las cinco y media; procesión y Te-Deum en acción de gracias a la excelsa Patrona la Virgen de la Salud, por los beneficios recibidos durante el año.

Visita.—A la Purísima Concepción en la Catedral o Concepción.

Isleña Marítima

A los señores accionistas
Los que suscriben nombrados por la Junta General del 30 de Junio último para formar parte de la Comisión Mixta que debía estudiar el fletamento de buques, la Administración de la Sociedad y la reforma de Estatutos, ruega con interés a los accionistas de la «Isleña Marítima» que concurren personalmente a la Junta General que ha de celebrarse en dicha sociedad el 9 o 13 del actual en 1.ª o 2.ª convocatoria, y solicitan a los que no puedan asistir, que no firmen delegaciones en blanco sin saber el uso que de ellas hayan de hacerse.

Palma 6 de Septiembre de 1917.—Antonio Pou, Miguel Planas y Antonio Ferragut.

CONFERENCIAS TELEGRÁFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

La guerra mundial DESDE MADRID

Madrid, 6 (5'30)
Comunicado oficial alemán

Koenig.—(Radiograma de la madrugada).—El Gran Cuartel General alemán transmite el siguiente comunicado de la noche:

«En Flandes, desde la costa hasta el Mosa la lucha es activa. Delante de Verdún hay actividad de artillería.

Nuestros aviones también se han mostrado activísimos. Atacaron con éxito Dover, Boulogne y Calais.

Derribamos 22 aviones enemigos. El teniente Hoss derribó su 39º aparato.

En el frente oriental las operaciones al Este de Riga se desarrollan conforme al plan preconcebido.

Nos apoderamos de Dunaburg. Cogimos cañones y dispersamos las retaguardias rusas.

En el resto del frente hay relativa calma.

Buques hundidos.—Hazañas de un submarino austríaco

Nauen.—Se señalan nuevos éxitos de los submarinos en el Mediterráneo.

Han sido hundidos 16 vapores más que suman en total 65 000 toneladas.

Entre ellos figuran los ingleses «Hathor», de 3 823, «Vilving», de 3 917, y «Villauton», de 3 627.

Sus cargamentos consistían en víveres, carbón, aceite y material para la construcción de aviones.

El submarino austríaco que manda el capitán Ritter trabó lucha con cinco vapores en siete días.

Todos fueron hundidos por el sumergible.

Muelles bombardeados por los aviadoreas alemanes

Nauen.—Los aviadoreas alemanes bombardearon los muelles de Shilma, en la desembocadura del Danubio.

Han producido incendios.

Protesta contra Inglaterra

Nauen.—El embajador danés en Londres ha protestado de la violación de las aguas de Dinamarca, llevada a cabo por Inglaterra a raíz del combate naval del 1.º de Septiembre.

Sobre una supuesta carta de Gerard a Bethmann Hollweg

Nauen.—De fuente autorizada se hace constar que la carta a que ha aludido el ex-embajador yanqui en Alemania, señor Gerard, dirigida a Bethmann Hollweg, entonces Canciller del Imperio, no llegó nunca a su poder ni tampoco al Ministerio de Negocios.

Del repliegue de los rusos

Nauen.—El ala Norte del centro del ejército ruso se halla en rápido repliegue.

Parte oficial francés

París.—(Torre Eiffel).—Se ha facilitado a la Prensa el siguiente parte oficial francés:

«Después de violento bombardeo los alemanes nos atacaron en la meseta de California, siendo rechazados.

Aprisionamos en esta acción un oficial y varios soldados.

A orillas del Mosa hay actividad por parte de ambas artillerías.

Continúa la batalla de Iprés.

Los aeroplanos enemigos bombardearon nuestras líneas.

Los proyectiles cayeron sobre hospitales y edificios civiles.

Derribamos uno de los aparatos del adversario».

Toma del Monte San Gabriel por los italianos

Roma.—Las tropas italianas han tomado el Monte San Gabriel.

Construcción de buques

Londres.—El Lloyd publica las estadísticas de la construcción de buques cuya terminación ha tenido lugar en los últimos ocho días.

De matrícula inglesa han sido botados 65.

Comentarios de «The Times» a la toma de Riga por los alemanes

Londres.—Comentando «The Times» la caída de Riga en poder de los alemanes, dice:

«Es preciso que los aliados pongan atención en el desfallecimiento ruso.

En la situación militar general, durante tres años ha sonreído la fortuna a los imperios centrales.

Los errores cometidos por los aliados han permitido a Alemania poner a Bulgaria de su parte y dominar en los Balcanes el camino de Constantinopla.

Este año se podría haber vencido a

Alemania si el ejército ruso estuviera incólume.

Los alemanes podrán prolongar la guerra; pero la probabilidad de esto sigue disminuyendo».

Madrid, 7 (1'00)

Los rumanos residentes en España

La Legación de Rumania en España ha ordenado que los rumanos nacidos en 1896 se presenten a la Cancillería para recibir instrucciones.

Raides contra Inglaterra

Londres.—Las víctimas del último raid aéreo contra Londres son 11 muertos y 62 heridos.

A la altura de Scarborough aparecieron varios submarinos enemigos, los cuales hicieron 30 disparos, matando a tres personas e hiriendo a cinco. También causaron ligeros daños materiales.

Comunicado alemán

Nauen.—Comunicado oficial: «Malogramos bajo nuestro fuego y luchando cuerpo a cuerpo formidables ataques del enemigo contra las carreteras que conducen a Zonnebeke, causándole bajas.

Ha aumentado la actividad de artillería en la carretera de Laon.

En el camino de las Damas nuestro fuego evitó que se acercara la infantería enemiga, que avanzaba.

Al Norte de Relms y delante de Verdun ha continuado el cañoneo.

Anteanoche nuestros aviones bombardearon Londres y notándose incendios. Uno de nuestros aviones no regresó.

Ayer derribamos catorce aviones enemigos y un globo cautivo.

En el teatro de Oriente, los rusos siguen en precipitada retirada delante de nuestro ejército. Es imposible aun evaluar el botín y calcular el número de prisioneros. Hasta ahora sabemos que hemos aprisionado 120 oficiales, 7.500 soldados, 18 cañones y 200 ametralladoras».

Alemania y la culpabilidad de la guerra

Nauen.—El Canciller alemán ha manifestado que si Alemania hubiera deseado la guerra, tuvo ocasiones más favorables y hubiera podido aprovechar la época en que Francia estaba poco menos que impotente y Rusia se hallaba paralizada por complicaciones políticas.

De esta mañana

Madrid, 7 (5'30)

Comunicado oficial alemán

Koenig.—(Radiograma de la madrugada).—El Gran Cuartel alemán ha facilitado el siguiente despacho oficial: «Fracasaron los repetidos ataques de las tropas británicas al Nordeste de Iprés.

Cerca de Lens y delante de Verdún sigue la batalla de artillería.

La retaguardia rusa ha sido rechazada por el fuego de nuestra artillería a 70 kilómetros de Riga.

Viena.—El Cuartel de la Prensa dice que ayer se desencadenó sangrientamente la batalla en el Monte San Gabriel, del cual se habían apoderado momentáneamente los italianos.

Estos fueron finalmente rechazados hacia las vertientes, quedando el Monte en posesión de las tropas austro-húngaras».

Parte oficial francés de la noche

París.—Se ha facilitado a la Prensa el acostumbrado parte oficial francés de la noche:

«Hay actividad de ambas artillerías en la Champagne y a orillas del Mosa.

En Oriente rechazamos varios ataques de las fuerzas búlgaras al Este del lago Doiran, haciendo algunos prisioneros.

La lucha de artillería es vivísima a orillas del Vardar.

Bombardeamos las obras de defensa del enemigo».

Despacho oficial británico.—Actividad de la aviación

Carnsón.—Se ha facilitado a la prensa el siguiente parte oficial de la noche: «La actividad de la aviación es considerable.

Arrojamos bombas, cerca de Hantie, sobre unos alojamientos del enemigo, lo mismo que sobre unos depósitos de la línea férrea y el aeródromo alemán de Cambay.

En la noche del 4 al 5 del actual verificamos un importante «raid» sobre las líneas alemanas, bombardeándolas».

Buques hundidos

Nauen.—Se señalan nuevos hundimientos en la zona septentrional.

Entre ellos figuraban el inglés armado «Cavenley», que llevaba carbón a Génova, y otros varios que navegaban en convoy e iban escoltadísimos.

Los sucesos de Portugal.—La huelga de empleados de Correos y Telégrafos.

—Detenciones.—El comercio cierra sus puertas.—Consejos de Ministros.—Crisis? —Visitas de transacción

Siguen llegando noticias de la situación en Portugal, a pesar del paro de los servicios de comunicaciones.

Continúa la huelga de empleados de Correos y Telégrafos en todo Portugal. Los empleados de la central de Lisboa han sido detenidos a bordo de buques de guerra.

Han manifestado que no trabajarán hasta que se les atienda en sus peticiones.

El comercio ha anunciado que cerrará sus puertas como protesta por los perjuicios que les causa la huelga en cuestión.

Los Ministros se reunieron en Consejo. Este duró cinco horas.

Se reanuda insistentemente que en dicho Consejo se planteó la crisis.

Se atribuye también extrema importancia a las visitas hechas al jefe de los evolucionistas, señor Almerida, por los Presidentes de la República y del Consejo.

Brillantisimo artículo del Padre Luis Urbano sobre el documento pontificio.—Juicios sobre Wilson

«El Correo Español» publica un brillante artículo del Padre Luis Urbano, Dominicano.

Se titula «Camino de la paz».

Hace la historia mundial de los actuales momentos.

Elogia al Papa Benedicto XV, apreciándole como una visión de la paz, pues desde el primer momento S. S. empezó a pedirlo.

En tres años de guerra, dice, su voz pacificadora no ha sido escuchada por los guerreros.

Ni los pueblos ni los Gobiernos beligerantes querían volver a ser hermanos.

Ahora resuena nuevamente la voz del Vaticano sobre el estruendo de los cañones ofreciendo al mundo la paz.

El sonido del dólar contesta que no la quiere.

Así vemos dos banderas: la pontificia, que tremola en un amor de hermanos, y otra con un campo de estrellas que nos habla de los intereses creados.

En ellas palpitan dos almas distintas como el cielo y la tierra, como la caridad y la hipócrita filantropía.

Todos los que aman la verdad, añade el Padre Urbano, seguirán la bandera del Vaticano.

Wilson habla de la verdad absoluta, y puede preguntarse si es lo que entiende él, siendo uno de tantos soberanos mundiales, para hablar así.

Quienes quieran una paz que sea verdadera madre del derecho y de la justicia, sigan al Vaticano.

Y si España, termina diciendo, firma algún mensaje, que sea éste el del Vaticano, besándolo antes.

Política

Madrid, 7 (1'00)

Nota de Hacienda

Por el Ministerio de Hacienda ha sido facilitada una extensa nota negando que la elevación de los precios de las subsistencias se deba a las exportaciones clandestinas. No obstante, se promete renovar la vigilancia en las fronteras.

El viaje de Sánchez Guerra a San Sebastián

En el expreso ha llegado a San Sebastián el señor Sánchez Guerra, con dos horas de retraso.

En la estación le han recibido las autoridades y muchos Senadores y diputados.

El señor Sánchez Guerra ha subido al palacio de Miramar para saludar a la reina doña María Cristina.

En el mismo tren ha llegado también a San Sebastián el señor Francos Rodríguez.

El carbón.—La exportación

El Vizconde de Eza ha dispuesto que se envíe carbón de Asturias a las fábricas de gas de Madrid.

El mismo Ministro adlaca la elevación de los precios de las subsistencias a la exportación en gran escala que se hace para los beligerantes, y cree que es difícil evitarlo porque las grandes ganancias excitan la codicia de los exportadores.

Ha insistido en que España puede exportar porque produce más de lo que consume, mas no como lo hace ahora, y opina que la actual exportación es debida a la falta de policía.

Espera que la formación de las estadísticas de la producción contribuirá al abaratamiento de las subsistencias.

Nuevo método de enseñanza a los sordomudos.—Elogios de Andrade

El Ministro de Instrucción pública, señor Andrade, ha elogiado el nuevo método de enseñanza labial introducido en el Colegio de sordomudos de esta Corte.

Con tal motivo, el Ministro ha ensalzado a las Religiosas que tienen a su cargo el régimen interior de aquel Colegio.

Manifestaciones de Lema

Santander.—El Ministro de jornada, señor Marqués de Lema, ha manifestado a los periodistas que Italia ha prohibido la venta o transmisión de buques italianos al Extranjero.

También ha dicho que el Ministro de España en Berna anuncia que el Congreso de la Cruz Roja comenzará el día 10 de este mes.

Por último dijo que el Rey ha firmado la jubilación del Magistrado de Barcelona don Mariano Herrero.

Banquete

Santander.—En el palacio de la Magdalena el Rey ha obsequiado con un banquete a las autoridades.

Después de la revuelta

Madrid, 6 (5'30)

Banquete al Gobernador militar de Bilbao

Bilbao.—El Gobernador militar de esta plaza ha asistido a un banquete con que se le obsequió en el «Sporting Club».

Los comensales eran numerosísimos. El banquete se le ofreció en calidad de homenaje por la conducta que dicha autoridad observó en el curso de los pasados sucesos revolucionarios.

Citando a unos fugados.—«Araquistain está en Burdeos»

Bilbao.—El comandante Garellano, juez instructor de las causas originadas por la huelga revolucionaria, cita, llama y emplaza al Presidente de la Juventud Republicana, al Secretario del Sindicato de metalúrgicos y al teniente de alcalde socialista Sr. Prieta.

Estos se fugaron a raíz de los sucesos.

Se les acusa de ser los organizadores de estos, en unión de Araquistain, director de la revista «España».

Se cree que se hallan en Burdeos.

Escritor detenido

Hoy ha ingresado en la Cárcel de Madrid el escritor Corpus Braga, detenido en San Sebastián.

Los ferroviarios del Norte

Se cree que la intervención del general Marvá en el conflicto de los ferroviarios del Norte obviará muchas dificultades, solucionando en breve las diferencias que existen entre la Compañía y los obreros.

Periodista libertado

A requerimiento del señor Prado Palacio, ha sido puesto en libertad el redactor municipal de «El Socialista», señor Talavera.

La Bolsa

Madrid, 7 (1'00)

Cotización de ayer

Interior contado	74'60
Amortizable 5 por 100	93'90
Amortizable nuevo	84'50
Banco de España	460'00
Compañía Tabacalera	000'00
Francos	77'50
Libras	21'32
Exterior	83'60

Declaraciones de García Prieto

Madrid, 7 (1'00)

Sobre el momento actual.—Acerca de Marcelino Domingo.—Las próximas elecciones.—La división de los liberales

El ex-jefe del Gobierno, Sr. García Prieto, ha hecho unas declaraciones a un redactor de «El Día».

Ha dicho que no quiere ser indiscreto, pero que como liberal se daba cuenta de la inquietud del pueblo en los momentos actuales.

Deseo, añadió, que Dato salga aliro de las grandes dificultades que atraviesa, y espero que las vencerá si el Gobierno simultanea las medidas de orden público con los trabajos electorales.

El Sr. García Prieto cree que las elecciones serán pronto el tema de actualidad.

Es preciso, ha dicho también, que sean legales.

Es imposible formar juicio sobre los pasados sucesos, manifestó el ex-jefe del Gobierno, y yo estoy confundido y desorientado con las absurdas noticias circuladas.

Luego el señor García Prieto coincide

con Romanones en que en la pasada revuelta es el espíritu liberal quien más ha perdido.

Respecto a la cuestión de Marcelino Domingo, cree que debe aplicarse la ley, conforme lo opinan también los señores Conde de Romanones, Burell y Alcalá Zamora.

Descarto, añadió, que haya habido intervenciones extrañas en los pasados sucesos.

Después se refirió el señor García Prieto al pleito de los liberales.

Consideró muy difícil, dijo, la unión del partido liberal; pero aunque esté dividido creo que se podrá seguir la política de renovación que necesita España.

Anunció que expandrá su programa en provincias.

Fallecimiento del Obispo de Tenerife

Madrid, 7 (1'00)

Datos biográficos

Dicen de Santa Cruz de Tenerife que ha fallecido el Obispo de aquella Diócesis, Ilmo. Dr. D. Nicolás Rey y Redondo.

El fallecimiento del Prelado ha causado gran sentimiento.

Nació el Dr. Rey y Redondo en Melgar de Fernamental (Burgos) el 1.º de Febrero de 1834, contando, por lo tanto, al morir, 83 años.

Recibió el Presbiterado en 1860. Fué Fiscal general eclesiástico de Burgos, Canónigo en Salamanca, en Toledo y en su diócesis nativa, donde en 1895 se le nombró tesorero de la Catedral y Vicario Capitular. Al año siguiente, en 5 de Febrero, fué elegido para el Obispado de Tenerife, se le preconizó en 21 de Mayo siguiente; fué consagrado el 8 de Septiembre de 1894 y tomó posesión en 8 de Octubre del mismo año.

Noticias varias

Madrid, 7 (1'00)

Desprendimiento de tierras.—Obreros sepultados.—Un muerto

En el pueblo de Vallecas un desprendimiento de tierras sepultó a varios obreros.

Uno de ellos, llamado Benito Garcés, resultó muerto.

Hubo otros tres heridos graves.

Prensa Asociada

DESDE BARCELONA

Barcelona, 7 (3'30)

Del momento actual

Visita a las Cárceles.—Los detenidos

El Gobernador militar de esta plaza girará hoy una visita a las Cárceles, conforme lo tenía anunciado.

Le serán presentados la mayoría de los detenidos.

En la Cárcel Modelo quedan aún detenidos 179 individuos.

En el resto de la región, 95.

Estas cifras se refieren a los detenidos con motivo de la pasada revuelta.

Los obreros despedidos por la Compañía del Norte

Según informes oficiales, ascienden a 555 los obreros despedidos por la Compañía del Norte a raíz de la huelga revolucionaria.

Manuel Bueno visita a Marcelino Domingo

El diputado y periodista don Manuel Bueno estuvo a bordo del «Princesa de Asturias» para visitar al diputado radical don Marcelino Domingo, detenido a bordo de dicho buque.

Sostuvo el señor Bueno una entrevista con el detenido.

Donativo de la Diputación

La Diputación provincial de Barcelona ha acordado entregar cinco mil pesetas para que engruesen los fondos destinados a socorrer a las víctimas de los últimos sucesos.

El resultado de una suscripción

El «Fomento del Trabajo Nacional» abrió una suscripción para socorrer a las víctimas de la pasada revuelta.

Se ha logrado un éxito completo. Lo recaudado asciende a la importante suma de 70.876 pesetas.

Las declaraciones de Cambó

En Barcelona son comentadísimas las últimas declaraciones hechas por el diputado regionalista señor Cambó y que aparecieron en «El Día».

Asuntos de Baleares

El Capitán general de Baleares, operado

Conforme telegráficamente anteriormente, desde Valencia vino a Barcelona el Capitán General de Baleares, con objeto de que le fuera practicada una delicada operación quirúrgica.

En la clínica del doctor Sacanell ha sido ya operado el señor García Menacho.

La operación ha tenido un feliz éxito.

Otras noticias

Desintiendo de un viaje

Debido a sus muchas ocupaciones, el Capitán general de Cataluña, señor Marina, ha desistido de ir a Tarragona para recibir allí al Ministro de Marina, general Flores, que va para visitar a los nuevos submarinos españoles llegados a Italia.

El nuevo regimiento de artillería.—Ofertamiento de locales

Una comisión de fuerzas vivas de Mallorca ha ofrecido al general Marina locales para que se alojen en ellos las fuerzas del nuevo regimiento de artillería que se organizará aquí.

Una explosión.—Dos obreros heridos de gravedad

En un almacén de hierros sito en la calle de los Angeles explotó un barril contenido gases.

La explosión fué tremenda. Resultaron heridos de gravedad dos de los obreros que trabajaban en el macén.

Palou Gu

Sueltos y noticias

Enfermedad del ganado porcino

En las plazas de los predios «Sociedad», y «Vinagrella», del término de S. M. de S. Juan, se ha declarado el cólera porcino.

Se han tomado las debidas medidas precauciones.

Así lo comunicó al Gobernador de la provincia la benemérita del puesto de Sineu.

Un individuo presunto autor de varios hurtos fué ayer detenido y puesto a disposición del juzgado por el Comandante de la guardia municipal.

Un muchacho rodó ayer la escalera de su casa, fracturándose un brazo. Fué asistido en la Casa de Socorro.

La benemérita del puesto de Puzos comunica que ha sido detenido y puesto a disposición de la autoridad competente un individuo que sostuvo riuo otro y le produjo cinco heridas en la beza.

Ayer fué detenido y puesto a disposición del juzgado un individuo que agredió a otro y le produjo varias contusiones.

En Monleu

El próximo domingo, a las siete y media de la mañana, en la función de Buena Muerte predicará el Rdo. P. Juan M.ª Solá, S. J.

Fallecimiento

Ha fallecido en el Hospital civil un mozo de labranza que días atrás fué cogido y volteado por un toro en una linca tica del término de Palma.

El «Licor del Polo» es el único destilado del mundo que obtuvo un Premio en el IX Congreso de Higiene.

Se desea vender

una casa, sita en esta ciudad, en la calle de San Lorenzo señalada con el número 53, consistente en zaguán, entresuelo, botiga, altos y desván.

Para informes dirigirse al despacho del Notario don Mateo Jaume, Calle de España, 16.

Academia Terrasa

Preparación para carreras civiles (de cultivos y especiales), bachillerato, escuela de comercio y magisterio: Informes Rambla 10 3.

Doctor Löbisch

Médico especialista en enfermedades de la piel. Antes, ayudante Médico y Jefe interino (durante 5 años) del ambulatorio para enfermedades de la piel, de Instituto medicinal clínico de la Real Universidad de Munich (Alemania). Calle Conquistador, 18. Frente al Circulo Mallorquino.

Consultas de 8 a 1 y de 4 a 5.

Los más grandes

Cantantes, Concertistas, Bandas, Orquestas y Masas Corales

confían la reproducción de su arte solamente a los discursos de la célebre marca

GRAMÓFONO

Es natural que sea también la marca preferida por los compradores de buen gusto.

Pídanse audiciones

Tienda El Japon